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蒙恩得保守的人 

日期：2021年 5月 23日 楊傑傳道 

經文：啟示錄第七章 

【前言】 

弟兄姊妹平安，我們今天同樣在網路上一起進行主日的崇拜，我自己到現在都還是

很不習慣，我們要透過這樣的方式來彼此聯繫，少了面對面的接觸，我們需要更把握機

會和更加的專注，求主幫助我們。因著疫情的關係，弟兄姊妹要待在家裡，少外出。上

個禮拜，有些弟兄姊妹也經歷了停電所帶來的不方便。最近台灣面臨缺水、缺電、缺疫

苗的情況。弟兄姊妹，我們在這個當下都或多或少感到無奈和痛苦。心情不好、壓力很

大、每天擔心，這些都是很真實的寫照，可是有一個好消息，今天的經文要帶給我們盼

望，啟示錄第七章要帶領我們再一次有天國的角度，看到我們真是一群蒙恩得保守的人。 

【信息大綱】 

今天的經文我要用兩個角度來跟大家分享… 

一、蒙恩得保守的人有神的印記 (1-8節) 

二、經歷患難後的人會享受福樂 (9-17節) 

進入信息以前，我們先低頭禱告，求聖靈光照引導我們…… 

【本文】 

一、蒙恩得保守的人有神的印記 (1-8 節) 

首先我們看到經文的前後文，前面第 6章講到六印，而第 8章繼續揭開第七印。所

以很特別的是，六印結束後，停了一章，第 8章才繼續講到第七印，而不是一口氣把七

印講完。其實同樣的概念也出現在 8到 9章，那邊講到六位天使吹號，之後 10章提到

其他事情，然後 11章再次提到第七位天使吹號。所以啟示錄是有這個架構。而今天的

經文，第 7章在講什麼呢？為什麼六印後會停下來呢？我們一起進入第 7章的內容。 

第七章提到了兩群人，一群是 14萬 4千人，另一群人是從各族各方來到寶座面前

身穿白衣的人。而這兩群人其實都是同一群人，都是神的子民。在第六章 17節，大災

難之後，約翰說：「神能站得住呢？」所以在大患難之後，神特別安排了第七章要成為

神子民的盼望。在痛苦和絕望當中，啟示錄第七章要讓我們看到神子民最後的勝利，神

的百姓從可怕的災難中出來。 
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弟兄姊妹，今天的經文真的是我們的需要，在台灣疫情不斷延燒，現在還不到高峰，

距離解除警戒還不知道要到什麼時候，我們需要從神而來的盼望。 

我們看到經文，在六印揭開之後，第七章，使徒約翰說：「此後，我看見四位天使

站在地的四角，執掌地上四方的風。」這四位天使抓住地的四角等於掌管了世界。其實

這四位天使跟前面第 6章，前面坐在馬上的四位騎士是類似的概念，他們都是帶出審判

的。 

而前面四位騎士和這邊掌管四方的風的天使，他們的審判其實也都有其限制。前面

第四位騎士只能殺害地上 4分之一的人，而剩下的 4分之 3不能殺害。而這邊掌管四方

的風的天使，他們遇到另外一位天使拿著永生神的印，向著這四位有權柄傷害全地的天

使說：「你們不可傷害全地，等我們印了我們眾僕人的頭。」這四位天使也是被有永生

神的印的天使所限制。所以讓我們看見恐怖的審判中也有神的憐憫和恩典。 

接下來約翰就聽見以色列人各支派中受印的數目有 14萬 4千。接下來 12支派被提

出來，猶大支派、呂便支派、迦得支派、亞設支派、拿弗他利支派、瑪拿西支派、西緬

支派、利未支派、以薩迦支派、西布倫支派、約瑟支派、便雅憫支派，這 12支派都各

有 1萬 2千。 

這段經文讓我們看見，這 14萬 4千人是被神所揀選蒙恩的子民。使徒約翰告訴我

們，額上有神印記的人數是每個支派 1萬 2千人。這個數字重複了 12次，提醒我們神

所有的百姓都會被印上印記。12代表與神立約的百姓，1千代表完整的數字，因為

10x10x10=1000(10的 3次方，3是代表神的數字，三位一體)。所以很顯然，這種神聖

完整的揀選，非常有力的強調這個有效的印記，神不會漏掉任何一位屬神的百姓。 

這邊受印記，用的是希臘文的完成式，強調的重點是神一旦印上印，就保證始終有

效，不會廢去，有神自己擔保，而且神有義務保守被印的人。另外，這段經文刻意的提

到 12個支派，這些支派一個一個的被提名出來，並且數目也每次都提到，讓我們看見

神對他的百姓寮若指掌，我們的主耶穌要告訴我們，主按著我們的名字認識我們每一個

人。這邊 14萬 4千是一個象徵的數目，告訴我們神子民的數目超過我們的想像。 

親愛的弟兄姊妹，蒙恩得保守的人有神的印記。當我們的生命在與不同的問題掙

扎、角力的時候，我們要一再的體認到，我們最深的需要只有在神的裡面才能夠得著滿

足，我們的需要和困難能夠因著神的印記而得到真實的支持和力量。 

在疫情中，我們非常害怕、擔心，不知道在家無法外出的日子會延續到什麼時候，

依照現在的趨勢，台灣的疫情還不斷的在蔓延中，我們勢必會持續這樣的生活型態一段
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時間，而之後還會更加的嚴峻和限制。上上週剛開始第三級警戒的時候，網路上很多人

誇下海口，說我們要示範給全世界看，兩週內解除警戒。但看現在的情況，實在是無法

誇口了。對一些家庭來說，孩子不能去上學了，家長都快瘋了，這個時候才知道老師的

辛苦。家人間需要長時間待在家裡，如果平常關係好的沒有問題，但若是平常就疏離的

關係，現在會更真實的體現出來。對許多做生意的人來說，這場疫情讓經濟陷入困難，

這些都是很真實的現況，我們得面對，可是神兒女的反應和態度是什麼？ 

弟兄姊妹，我們要知道我們是一群蒙恩得保守的人，因著神的印記在我們的額上，

所以在患難中我們能夠站立的住，能夠堅持下去。今天我們不知道我們會不會染疫，沒

有人能夠確保自己不被病毒所感染，現在無症狀的感染者還不知道有多少人。基督徒無

法倖免於病毒的侵犯，病毒不會說你是基督徒所以我不跑到你身上。所以我要說的是，

被神保守的意思，就算我們身處在患難中，神能夠保守我們不會離開神，神也不會因為

患難而離開我們。這就是神的保守，在患難中有印記，而神的印記會幫助我們堅持信靠

神。 

啟示錄經文中這位拿著永生神的印的天使，大聲的喊叫說：「不可傷害，等到我們

印了神僕人的額頭。」弟兄姊妹，這是一個多麼有力量和恩典的呼喊。我們有神的印記，

神數算我們、認識我們、保守我們。當我們在疫情的威脅底下，我們無法保證自己不被

傳染，病毒有能力傷害我們的身體，但神的印記幫助我們堅持信靠神，當我們堅持到底，

也就證明我們是有印記的神的百姓。但不是說我們靠著自己的努力堅持到底就有印記在

頭上，而是說因為有神的印記，所以我們有能力堅持到底。蒙恩得保守的人有神的印記，

求主幫助我們。 

二、經歷患難後的人會享受福樂 (9-17 節) 

接著使徒約翰在第 9節說：我觀看，見有許多的人，沒有人能夠數過來，是從各國

各族各民各方來的，站在寶座和羔羊面前，身穿白衣，手拿棕樹枝，大聲喊著說願救恩

歸與坐在寶座上我們的神，也歸與羔羊。前面我已經提到這群在神寶座面前的人跟前面

14萬 4千人一樣，都是屬神的子民。從舊約到新約，神的百姓最後一起來到神的寶座

面前。 

首先，前面當約翰說我聽見那被印記的有 14萬 4千，現在又說我看見這些數不清

穿白衣的人來到寶座面前，約翰聽見又看見，這讓我們知道永恆的盼望是真實的，約翰

的經歷透過啟示錄活現在我們的面前。從約翰的角度，前面 14萬 4千人在先，接著天

上無數的群眾在後。不過我要強調，啟示錄都是用圖像來象徵現在正在發生以及未來的

事情，所以順序並不是絕對的時間觀念。 
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約翰的這個異象讓我們看見一幅歡喜、快樂、慶祝、讚美的圖畫。到那個時候，所

有屬主的人經過地上的災難，要一同在神的面前讚美和敬拜。這一大群人，從各族、各

民、各方、各個時代，所有對主忠心的人，有些可能為主殉道，他們都是從大患難中出

來的人。 

他們身穿白衣，這個白衣是被羔羊的血所洗淨，手拿棕樹枝如同當初耶穌騎驢子進

耶路撒冷時，百姓歡呼迎接耶穌的情形一樣。(約 12:12-13) 當他們大聲喊著說：願救恩

歸給那坐在寶座上我們的神，也歸於羔羊。這句頌讚的意思就是，救恩成就的功勞是我

們的神和羔羊，願神和羔羊得著讚美。所以重點是神成就了救恩在我們身上。 

接著眾天使和眾長老、四活物都一起來敬拜神。弟兄姊妹這邊的眾長老其實是 24

位長老，所以舊約 12支派和新約 12使徒，加起來等於 24。再一次讓我們看見，這些

都是象徵神的百姓，不論是前面的 14萬 4千人，還有後來數不清穿白衣來到神寶座面

前讚美的人群。 

弟兄姊妹，啟示錄給我看到天上的異象，讓我們先預嚐天上的榮耀和看到聖徒讚美

神的榮耀光景。我們現在處在疫情之中，我們多麼想要疫情快快的好轉，不知道有沒有

結束疫情的這一天會來到，但當我們仰望天上的榮耀，願主帶給我們力量與盼望。 

接著約翰與一位長老對話，長老告訴他說：這些人是從大患難中出來的，曾用羔羊

的血把衣服給洗白淨了。所以，他們在神的寶座前，晝夜在神的殿中事奉他。16-17節

我們一起讀，他們不再飢、不再渴；日頭的炎熱也不傷害他們，因為寶座中的羔羊必牧

養他們，領他們到生命水的泉源；神必擦去他們一切的眼淚。 

這段經文讓我們知道，聖徒的確會經歷患難，他們會飢、會渴、會被炎熱的太陽所

傷害、會因為痛苦而流出許多的眼淚。當我們在安慰人或是受安慰的時候，我們不要只

是說：「不要擔心，明天會更好。」因為這樣的話無法帶給在痛苦當中的人力量和盼望。

而聖經的角度是讓我們知道在這個邪惡的世界中，患難絕對是避免不了的。所以啟示錄

的信息要讓我們明白，信徒的堅忍是我們知道永恆已經開始，神已經蓋印確保，所以我

們有能力堅持下去。 

弟兄姊妹，永恆的盼望不是不切實際的想法，神藉著聖靈的印記讓我們現在就可以

開始經歷到神同在的恩典與安慰。我們要一直記得，被殺的羔羊已經得勝，主是從苦難

進入到榮耀中。另外，保持盼望的另一個因素就是不斷的想到，我們在這世上是客旅是

寄居的人。目前的生活不是我們永遠被命定的真實生活。有一天神的應許會帶領我們經

歷到一切會不一樣，邪惡會被摧毀，有一天眼淚會被擦乾。當我們知道這點，或許讓我

們在這地上的日子，因為盼望而少留一些眼淚。 
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我們知道有一天羔羊會完全牧養我們，因為就某程度來說，我們現在已經體驗到主

的溫柔與慈愛。每次當我們經歷環境的艱難或是身體的痛苦，當走不下去的時候，基督

的恩典就會溜進我們的生命，這些神的醫治和激勵就讓我們經歷到神的牧養已經開始，

只是未來完全的時刻我們現在還無法體會。經歷患難後的人會享受福樂。這個福樂是永

遠的福氣與喜樂，是這世上任何的事物都無法相比。 

我想要跟大家分享一個經驗，在我大學快要畢業的時候，我那時候有一位老師帶著

我們幾位基督徒的同學，我們連續一段時間的週五晚上，我們會去台北榮總醫院看望一

位已經信主但是在癌末中的學長。這位學長每次都是很幽默的在病床上迎接我們。我們

會跟他聊天分享，會唱詩歌給他聽，最後為他禱告。我們一次又一次的探望他，我們多

麼希望主耶穌醫治他的身體，可是實際上是他的身體每況愈下，身體瘦到不行，最後看

到他已經是虛弱到無法說話的狀態，他飽受癌症所帶給他身體的痛苦。在探望他的時

候，他也期望自己的身體好起來，因為他還有一個太太，以及一位還沒信主的母親。最

後他過世了，他被主接去。 

我現在想起來，這段經文再次給了我一個盼望和提醒，因為學長已經穿著白衣，完

全自由的讚美這位配得讚美的神，不再受痛苦或任何的限制。學長不再有眼淚，有一天

他太太的眼淚也會被擦乾。親愛的弟兄姊妹，我們信靠主的人在經歷患難後會享受永遠

的福樂，願我們常常想到這個真實的盼望，在痛苦困難中經歷主的安慰。 

【結論】 

透過今天的信息，我們是蒙恩得保守的人，我們有神的印記，這個確信讓我們儘管

在患難中依然有能力持續信靠神。另外，當我們在經歷患難的時候，我們要知道將來有

永遠的福樂，我們在地上是客旅是寄居的，願我們追求永恆與屬靈的事情。現在我們無

法實體聚會了，我們信仰會更真實的體現出，我們有沒有在生活中、家庭中活出信仰。

求主幫助我們，活出蒙恩的生命，來見證主的恩典。 
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